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別記様式 

会 議 録 

会議の名称 平成２９年度 第１回藤岡地域会議 

開催日時 平成２９年４月２５日 午後６時３０分開会・午後８時１分閉会 

開催場所 藤岡総合支所旧議会棟 会議室 

出席者氏名 別紙のとおり 

欠席者氏名 別紙のとおり 

事務局職員職氏名 別紙のとおり 

その他出席者等 別紙のとおり 

会議事項 ・総合計画後期基本計画の地域計画策定について（総合政策課意見聴取） 

・（仮称）栃木市文化芸術館・文学館整備基本計画の策定について（文化課

情報提供） 

・平成２９年度藤岡地域会議開催日程について 

・その他 

  栃木市市民会議委員の継続確認について 

  栃木市子ども・子育て会議委員変更について 

  栃木市斎場再整備検討委員会委員について 

  栃木市文化振興計画推進懇談会委員（参加者）の推薦について 

  栃木市総合計画後期基本計画策定懇談会参加者の推薦について 

まちづくり実働組織の認定について 

  平成２９年度藤岡地域会議だより発行予定表について 

会議の公開又は 

非公開の別 

公開 

傍聴人の数 無し 

その他必要事項 無し 

会議の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 

 

 

 

 

 

 

 

○課長 

 

○課長 

 

１ 開会   

 

２ あいさつ 

 総合政策部長あいさつ 

 

３ 自己紹介 

資料１の名簿順のとおり、自己紹介がされた。 

 他、担当職員紹介後、次の２つの事項について、委員に対して異議の有無を確

認した。 

今後の地域会議時の席順ついては、資料１の名簿順で配置することについて異

議の有無を確認した。 
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○課長 

 

 

 

○課長 

 

 

 

○課長 

◎Ａ委員 

○課長 

 

○課長 

 

 

 

○課長 

◎Ｂ委員 

◎Ｃ委員 

 

 

○課長 

◎Ｄ委員 

 

 

○課長 

 

○課長 

 

○課長 

 

◎副会長 

 

 

 

 

 

◎副会長 

― 異議なし ― 

異議がないと認め、名簿順で席を配置することを宣言し、続いて会議録につい

て、前年度同様、要旨のみを記載し、議事録署名人を指定しないことで異議の有

無を確認した。 

― 異議なし ― 

異議がないと認め、会議録は要旨のみ記載し、議事録署名人を指定しない事を

宣言した。 

 

４ 正副会長選出 

選出の方法について意見を求めた。 

 指名推薦の方法を提案し、前会長である小曽根委員を推薦する旨発言した。 

 小曽根委員を会長に選出することについて、異議の有無を確認した。 

― 異議なし ― 

 小曽根委員は本日欠席しているが、当会議の決定事項についてはすべて同意す

る旨、本人に確認は取れている。後日、本人に受諾の意思を確認した後、小曽根

委員を会長に選出することで、異議の有無を確認した。 

― 異議なし ― 

 異議がないと認め、続いて副会長の推薦を求めた。 

 前副会長である田中委員を推薦する旨発言した。 

 これだけ委員が変わって人心一新したところなので、ぜひ女性に手を挙げてい

ただきたい。栃木市は男女共同参画宣言都市なので、女性にも頑張っていただき

たいと思うがいかがか。 

 委員へ意見を求めた。 

 私も副会長に田中委員を推薦する。Ｃ委員から、女性推薦という声が挙がった

が、会長が欠席の場合、代理の進行を副会長が行うこと等を考えると、やはり経

験されている前副会長田中委員が選出された方が良い。 

 田中委員へ了承の旨を確認した。 

― 田中委員了承 ― 

 副会長に田中委員を選出することについて、異議の有無を確認した。 

― 異議なし ― 

 異議がないと認め、田中委員を副会長に選出することを宣言した。 

 新たに副会長へ選出された副会長にあいさつを求めた。 

 副会長就任のあいさつを述べた。 

 

５ 議事 

 ※会長欠席のため、副会長が職務代理として議長役を務めた。 

（１）総合計画後期基本計画の地域計画策定について（総合政策課意見聴取） 

＜説明＞ 

 担当課に対し、協議事項の説明を求めた。 
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○総合政策課 

 

 

 

◎副会長 

◎Ａ委員 

 

 

 

○総合政策課 

 

 

 

 

◎Ａ委員 

○総合政策課 

 

 

 

 

 

 

◎Ａ委員 

 

○総合政策課 

◎副会長 

 

 

◎副会長 

 

 

 

 

 

◎副会長 

○事務局 

 

◎副会長 

◎副会長 

 資料に基づいて説明した。 

 委員の皆さんには、５月２６日までに、藤岡地域の地域計画を策定していただ

きたい。 

＜質疑・意見等＞ 

 委員に対し、意見を求めた。 

別添資料の A4 の藤岡地域版の産業集積ゾーンについて。これは当初の図面だ

と思うが、藤岡町は三鴨の東武のゴルフ場から岩舟の間にかけて、産業団地の開

発整備に向け推進されている。そうすると産業集積ゾーンは現在の計画と合って

いないのではないか。現状に即した形に訂正すべきではないか。 

これは佐野 IC から国道５０号を沿う形で産業集積ゾーンと計画されている。

この一部を IC 周辺開発という事で今具体的に進めている。ここは大きくゾーン

として定められており、総合計画の中ではこの部分が候補地ですということで、

今後具体的な計画については、それぞれの担当課で図が描かれてくると思われ

る。 

実際に具体的な計画があるなら示すべきだ。 

総合計画では、大きな視点でとらえている。進めようとする産業集積ゾーンに

ついても、この範囲ならできますよ、と大きな形で総合計画は捉える。あくまで

も大きなところを定め、具体的には個別の計画で定めるというスタンスで進めて

いく。とりあえず１０年間の方向性として、藤岡地域としては、このような像を

持って、この中で一部具体的に出来たらという形で進めているので、それが具体

化していったということ。総合計画としては、この中で集積ゾーンとして定めて

いたと捉えていただきたい。 

つまり総合計画としてこのエリアを、広範囲に決める事によって開発事業計画

が推進されるという事か。 

そのように捉えていただきたい。 

この議題については、第２回の地域会議の際に、地域計画（地域重点事項）の

藤岡地域部分について、皆さんに再度諮っていくことにしたい。記載されている

内容について、追加や削除、変更があるか次回までにまとめておいてもらいたい。 

 他に意見が出なかったため、総合政策課に退席を求めた後、次の議事に入るこ

とを述べた。 

 

（２）（仮称）栃木市文化芸術館・文学館整備基本計画の策定について（文化課

情報提供） 

＜説明＞ 

事務局に対し、協議事項の説明を求めた。 

資料に基づいて説明した。 

＜質疑・意見等＞ 

委員に対し、意見を求めた。 

（仮称）文化芸術館と（仮称）文学館の予定地について、分かる範囲で説明願
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○部長 

 

◎副会長 

 

○部長 

 

◎副会長 

 

 

 

◎副会長 

○事務局 

 

◎副会長 

 

◎副会長 

 

 

◎副会長 

 

 

 

 

◎副会長 

○事務局 

 

 

◎副会長 

 

 

◎副会長 

 

 

 

◎副会長 

○事務局 

 

 

いたい。 

資料にある通り、旧栃木市役所本庁舎を取り壊して、跡地に（仮称）文化芸術

館を新築する。（仮称）文学館は、現在の別館を改修するものである。 

そこで要望だが、街の真ん中のため車が入りづらい。入口の看板もあるのかど

うか。せっかく良いものを造るのであれば訪問しやすくしていただきたい。 

ご指摘いただいたように、十分配慮して進めていく様に庁内的にも議論してい

きたい。 

他に意見等が出されなかったため、次の議題に入ることを述べた。 

 

（３）平成２９年度藤岡地域会議開催日程について 

＜説明＞ 

 事務局に対し、協議事項の説明を求めた。 

 資料に基づいて説明した。 

＜質疑・意見等＞ 

委員に対し、意見を求めた。 

―意見等なし― 

 平成２９年度藤岡地域会議開催日程について、資料のとおり開催することでよ

ろしいか。 

― 了承 ― 

 次の議題に入ることを述べた。 

 

（４）その他 

 ・栃木市市民会議委員の継続確認について 

＜説明＞ 

事務局に対し、協議事項の説明を求めた。 

資料に基づいて説明した。 

任期は平成２９年９月３０日までで現在は田中副会長にお願いしている。 

＜質疑・意見等＞ 

特に皆さんから意見が無ければ、このまま委員を継続したいと思うがよろしい

か。 

― 了承 ― 

事務局に所要の手続きをするよう求めた。 

  

 ・栃木市子ども・子育て会議委員変更について 

＜説明＞ 

事務局に対し、協議事項の説明を求めた。 

資料に基づいて説明した。 

任期は平成２９年９月３０日までで現在は田村委員にお願いしている。本日は

欠席であるが、この会議で皆さんから意見が無いようであれば、継続する旨承諾
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◎副会長 

 

◎副会長 

 

 

 

◎副会長 

○事務局 

 

 

◎副会長 

 

 

◎副会長 

 

 

 

◎副会長 

○事務局 

 

 

 

◎副会長 

 

 

 

◎副会長 

 

 

 

◎副会長 

○事務局 

 

◎副会長 

 

◎副会長 

 

は得ていることを申し添える。 

＜質疑・意見等＞ 

田村委員に引き続きをお願いすることでよろしいか。 

― 了承 ― 

事務局に所要の手続きをするよう求めた。 

 

・栃木市斎場再整備検討委員会委員について 

＜説明＞ 

事務局に対し、協議事項の説明を求めた。 

資料に基づいて説明した。 

任期は平成３０年１１月１２日までで現在は山士家委員にお願いしている。 

＜質疑・意見等＞ 

山士家委員に引き続きお願いすることでよろしいか。 

― 了承 ― 

― 山士家委員了承 ― 

事務局に所要の手続きをするよう求めた。 

 

・栃木市文化振興計画推進懇談会委員（参加者）の推薦について 

＜説明＞ 

事務局に対し、協議事項の説明を求めた。 

資料に基づいて説明した。 

新たに平成３１年３月までの任期として選任依頼が来たものであり、酒井委員

にお願いしていたもの。 

＜質疑・意見等＞ 

引き続き酒井委員にお力添えを賜りたいと推薦依頼があるので、酒井委員に改

めてお願いしたいと思うがよろしいか。 

― 了承 ― 

― 酒井委員了承 ― 

事務局に所要の手続きをするよう求めた。 

  

・栃木市総合計画後期基本計画策定懇談会参加者の推薦について 

＜説明＞ 

事務局に対し、協議事項の説明を求めた。 

資料に基づいて説明した。 

＜質疑・意見等＞ 

新規であるが、どなたかご協力いただけるか。 

― 意見等なし ― 

 それでは、私は市民会議総合計画部会に属しており若干関連があるので、私が

受けようと思うがよろしいか。 
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◎副会長 

 

 

 

◎副会長 

○事務局 

 

 

 

 

 

 

 

◎副会長 

○事務局 

 

◎副会長 

 

◎副会長 

 

 

○事務局 

◎Ａ委員 

 

 

 

 

 

○部長 

 

 

 

 

 

◎Ａ委員 

 

 

 

― 異議なし ― 

事務局に所要の手続きをするよう求めた。 

 

・まちづくり実働組織の認定について 

＜説明＞ 

事務局に対し、説明を求めた。 

資料に基づいて説明した。 

前年度３月２８日の藤岡地域会議において、認定としたハートランドまちづく

り隊のまちづくり実働組織が、市において４月１１日付で認定まちづくり実働組

織とすることが決定された旨、本庁地域づくり推進課から報告があったため、情

報提供するもの。 

 

 ・平成２９年度藤岡地域会議だより発行予定表について 

＜説明＞ 

事務局に対し、協議事項の説明を求めた。 

資料に基づいて説明した。 

＜質疑・意見等＞ 

委員に対し、意見を求めた。 

―意見等なし― 

 議事の終了により以降は事務局が進行する旨述べた。 

 

６ その他 

 委員に対しその他の協議事項の有無について確認した。 

 事務局に確認をお願いしたい。先日の地域会議委嘱状交付式にて市長から、藤

岡スポーツふれあいセンターをビジターセンターに、との説明があった。この事

は、藤岡地域協議会発足当初から、市長への提言で藤岡地域にビジターセンター

の設置を要望していた経緯がある。藤岡地域協議会では、藤岡遊水池会館をビジ

ターセンターにという話も挙がっていたが、藤岡スポーツセンターに位置づけさ

れていたので、知り得る範囲でどの様な計画なのか教えていただきたい。 

 所管する部長としてお答えする。確かに藤岡スポーふれあいセンターを改修

し、ビジターセンターにする計画が動いている。地域創生という言葉を耳にして

いる方もいると思うが、そういったことの拠点整備交付金が活用できるようにな

り動き出した。今年度、設計等を着手する予定。地域協議会時代から要望があっ

たという話なので、担当部署の遊水地課に今の計画を報告するようにしていきた

いと思う。 

 地域協議会の時に、ラムサール条約に登録されている千葉県の谷津干潟を視察

に行った。そこのビジターセンターはかなり大きく、学習施設だとか、色んな施

設もあって、各種活動も垣間見てきた。藤岡スポーふれあいセンターを改築する

のか、隣の空き地に造るのか、どんな計画なのかと気になった。多目的なビジタ
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○部長 

 

 

◎Ｂ委員 

 

○部長 

 

 

◎Ｄ委員 

 

 

○事務局 

 

◎Ｄ委員 

 

○事務局 

 

 

 

 

 

 

○事務局 

 

 

○事務局 

ーセンターが出来ることが一番良いが、徐々に情報を知ることが出きれば、地域

会議委員の意見も反映出来れば良いなと思う。 

 基本的には、今の建物を改修、駐車場を整備するという概ねそのような全体構

想である。まだまだこれから設計段階なので、この会議に来て説明する機会を設

けたいと思う。 

 その話と併せてだが、この谷津干潟もそうだが、新潟にも立派な建物がある。

補助金を活用して、良いものをお願いしたい。 

 出来る限り、内容も伴った良いものにしたいと思う。ソフトの部分をきちんと

しなくてはいけないと私自身は考えている。そのためにも、皆さんにご協力いた

だけたらありがたい。 

 健全な運営と効率を高めるための要望なのだが、会議の会議録を委員に配付し

ていただきたいが可能か。例えば、次回の会議資料等と一緒に同封だとか、次回

の会議の際に前回の会議録を配付してもらうとか。紙ベースで構わない。 

 会議録は配付する事としたい。それとは別に、栃木市ホームページにも会議録

は掲載しているので、ご活用いただきたい。 

 ホームページに掲載されている事は知っていたが、欠席者に連絡する意味でも

お願いしたいと思う。 

 他に意見が出されなかったため、委員に対して以下の４点について事務連絡を

した。 

 ・委員の報酬について 

 ・藤岡地域会議だよりに掲載する、抱負の記入依頼について 

 ・地域予算提案制度に関する藤岡地域の課題の記入と提出依頼について 

 ・藤岡地域まちづくりセンターの緊急連絡先について 

  

次回会議は、５月２３日（火）午後６時３０分から開催することを連絡した。 

 

７ 閉会 

 午後８時１分をもって第１回藤岡地域会議を閉会する旨を宣言した。 
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別紙 出席者及び事務局職員 

 

 出席者（委員） 

  副会長   田 中   廣          委 員   石 川 悦 史 

委 員   海老沼 直 美          委 員   上 岡 裕美子 

委 員   神 原 邦 夫          委 員   毛 塚  渡 

委 員   酒 井 雅 子          委 員   酒 井 一 則 

委 員   山士家 光 幸          委 員   町 田 佳 子 

委 員   野 澤 和 子          委 員   松 島 宏 惠 

委 員   宮 本 育 恵 

 欠席者（委員） 

会 長   小曽根 愼 一          委 員   田 村 孝 子 

 

 出席者（事務局） 

総合政策部 

 茅 原   剛（部長） 

総合政策部藤岡地域づくり推進課（藤岡地域まちづくりセンター） 

山 市   進（課長）           寺 﨑 公 夫（主幹兼地域づくり推進係長） 

広 瀬 敏 枝（主事）           山 田 智 弘（主事） 

 

出席者（担当課） 

総合政策部総合政策課 

唐木田  仁 （副主幹）           原  雄一郎（主査） 


